



**Siegfried Karl,  
Hans-Georg Burger (Hg.)**

## **Religion(en) im 21. Jahrhundert**

**Zwischen Tradition und Zukunft**

ca. 200 Seiten • Broschur  
Preis Euro (D): 24,90  
ISBN 978-3-8379-2592-0  
Buchreihe: Dialog leben  
Erscheint im September 2016



**Psychosozial-Verlag**

Walltorstr. 10  
35390 Gießen  
Tel.: 06 41/96 99 78 18  
Fax: 06 41/96 99 78 19  
bestellung@psychosozial-verlag.de  
www.psychosozial-verlag.de

»Religiöse Bildung ist das Rezept Nummer eins gegen Fundamentalismus und Beliebigkeit.«

*Siegfried Karl & Hans-Georg Burger*

Angesichts der aktuellen Flüchtlingssituation stehen Themen wie das Verhältnis von Religion und moderner Gesellschaft, Religion und Gewalt sowie die Einstellung religiöser Menschen zu den Grundlagen unseres Staates im Fokus aktueller Debatten. Aus gesellschaftspolitischer, theologischer sowie sozial- und islamwissenschaftlicher Perspektive beleuchten die AutorInnen unter anderem folgende Fragen: Welche Erwartungshaltung gibt es in Politik und Gesellschaft gegenüber Religionen? Wie offen sind religiöse Gemeinschaften gegenüber der säkularen Gesellschaft?

Die AutorInnen zeigen, dass Religion in unserer Gesellschaft nicht verschwunden ist, dass beide vielmehr voneinander profitieren können und dass gegenseitiger Respekt und ein offener Dialog die Basis einer funktionierenden Demokratie sind. Sie plädieren für mehr religiöse Bildung und Wissen über die Religionen, auch zur Bekämpfung des Fundamentalismus, der weltweit nicht nur die Religionsfreiheit bedroht.

Mit Beiträgen von Dirk Ansorge, Bernd Apel, Frank-Thilo Becher, Michael Hochschild, Siegfried Karl, Sigrid Monnheimer, Franz-Josef Overbeck, Thomas Petersen, Diaa Rashid, Ernst-Ewald Roth, Yasar Sarikaya, Susanne Schröter, Wolfgang Thierse, Tobias Utter, Joachim Valentin, Mathias Wagner und Gerda Weigel-Greilich

*Siegfried Karl*, Dr. theol., ist Priester, Theologe und seit 2006 als Hochschulseelsorger für die Katholische Hochschulgemeinde in Gießen tätig. Seit 2011 ist er Dozent für Systematische Theologie am Institut für Katholische Theologie der Justus-Liebig-Universität Gießen.

*Hans-Georg Burger* studierte Publizistik, Geschichte und Judaistik. Er war Pressereferent an der Universität Gießen und Geschäftsführer des Servicebereichs Information bei der Deutschen Landwirtschafts-Gesellschaft (DLG). Er ist weiterhin in Sachen Kommunikation, Ethik, Ökumene, Wirtschaft und Gesellschaft publizistisch und beratend tätig.